



A lire impérativement avant utilisation des documents Venez et Voyez

Vigilance pour l'utilisation des documents

- **Les rencontres Venez et Voyez prennent tout leur sens, intégrées sur un lieu et un contexte paroissial local ; la pédagogie et la cohérence d'ensemble de la démarche sont au service de cette proximité ; pour cela le parcours est encore en expérimentation en Isère, l'équipe du service Evangélisation continue de l'améliorer**
- **Merci de vos remarques et suggestions après expérimentation, pour nous permettre de perfectionner encore l'ensemble du parcours.**

Historique

Les rencontres Venez et Voyez ont été conçues pour « *permettre à des personnes qui ne connaissent plus JC et son Eglise de faire une belle expérience de l'accueil respectueux, de la découverte de la Parole de Dieu, de la rencontre du Ressuscité et de l'entrée dans l'Eglise* » Mgr de Kerimel jan. 2018.

- Tout est parti d'un constat alarmant des prêtres qui souffraient de voir des familles s'engager vers un chemin sacramentel de mariage ou baptême de leur enfant sans saisir le sens profondément chrétien de cette démarche.
- Le conseil presbytéral a donc élaboré un cahier des charges avec un double enjeu : « *favoriser aussi bien l'éveil à la foi (nécessité du Salut) chez les personnes accueillies que l'éveil de la conscience missionnaire des communautés paroissiales* ».
- Une équipe du service Evangélisation a donc prié et travaillé, en puisant dans l'expérience de parcours existants de 1^{ère} annonce, pour élaborer un parcours adapté aux réalités de notre territoire diocésain de l'Isère.
-

Vision

Notre démarche vise à inscrire les rencontres venez et Voyez au cœur de la communauté paroissiale, dans son projet pastoral, elle -même étant une communauté vivante et accueillante, heureuse de transmettre le trésor de la foi.

Pour les personnes qui frappent à la porte de l'Eglise en vue d'un sacrement, notre vision est :

- d'ouvrir leur cœur à la bonne nouvelle d'un Dieu amour qui donne le Salut
- d'expérimenter le lien entre la foi chrétienne et leur vie
- de goûter à la Parole de Dieu et à la prière
- de se convertir pour vivre la préparation au sacrement comme un nouveau chemin à la suite du Christ.



A lire impérativement avant utilisation des documents Venez et Voyez

Objectifs du parcours

Les 2 grands principes qui ont guidé l'élaboration des rencontres sont l'éveil à la foi des personnes accueillies et l'éveil de la conscience missionnaire des communautés paroissiales.

Le parcours a pour objectifs :

- **Oser une première annonce** du kérygme, pour répondre aux interrogations et permettre de découvrir l'essentiel de la foi chrétienne dans sa cohérence trinitaire (père/fils/esprit)

- **favoriser la relation personnelle avec Dieu par :**

- l'écoute de la parole de Dieu
- La découverte de la présence agissante de Dieu dans leur vie
- l'initiation aux temps de prière

-**Permettre de vivre une expérience de fraternité** en Eglise, en communion avec la communauté paroissiale et les chrétiens engagés.

Du côté de la communauté, le parcours a pour objectifs :

- encourager un véritable **accueil** des personnes en demande de sacrement
- aller à la **rencontre** des personnes qui osent frapper à la porte de l'Eglise
- susciter l'implication de l'ensemble des pastorales pour **l'annonce** de la bonne nouvelle et pour **l'accompagnement** des personnes dans le temps.

Spécificités du parcours

Ce parcours a été conçu spécifiquement pour les adultes qui frappent à la porte de l'Eglise pour toute demande de sacrement de mariage ou toute demande qui concerne leur enfant (baptême, eucharistie). L'enjeu est de rejoindre la personne (ou la famille) là où elle en est de son chemin de foi et pas uniquement en vue du sacrement.

Son déploiement au niveau diocésain portera du fruit dans les différentes paroisses de l'Isère.

Pour s'intégrer au rythme actuel des familles d'aujourd'hui, la formule est volontairement courte et concentrée (3 rencontres plus 1 dimanche d'accueil) et il y a plusieurs sessions possibles dans une même année. La logique pédagogique place cette 1^{ère} annonce en amont de la préparation au sacrement proprement dite.

Le contenu catéchétique est le kérygme: l'annonce d'un Dieu d'amour qui donne son fils Jésus mort et ressuscité pour notre Salut jusqu'au don de son Esprit.

Une originalité de ce parcours est le lien à la communauté paroissiale pour permettre le double mouvement d'intégration des personnes en demande de sacrement et de conversion missionnaire de la communauté qui accomplit sa vocation de baptisé par l'accueil et le témoignage.

L'équipe d'animation sera donc composée de personnes, aînées dans la foi, issues de diverses pastorales (accueil paroissial, catéchèse, préparation mariage, préparation baptême ...) qui auront le souci de préserver la cohérence des spécificités des rencontres Venez et Voyez.



A lire impérativement avant utilisation des documents Venez et Voyez

Incontournables des rencontres

Nous avons fait le choix d'un certain nombre d'incontournables qu'il nous semble essentiel de faire vivre dans chacune des rencontres pour permettre aux personnes d'expérimenter ce qui se vit dans une communauté ecclésiale :

- Une expérience de vie ecclésiale fraternelle ou la convivialité, l'accueil fraternel et chaleureux sont soignés.
- la communauté paroissiale est au service de ces rencontres de multiples façons : prière, présence du prêtre, témoignage, soutien matériel ...)
- L'exposé de la foi est simple, concret et catéchétique, il se donne sous différentes formes : exposé, dialogue à 3 voix ...
- Le lien avec leur vie est rendu accessible par le partage de leurs expériences, en petits groupes, et par l'apprentissage de la relecture.
- L'écoute de la Parole de Dieu a une place essentielle car elle initie à la relation à Dieu, car elle agit dans le secret des cœurs et rejoint chacun dans sa vie.
- Les témoignages courts ouvrent les cœurs à des expériences d'évangélisation dont nous sommes tous témoins (participants et paroissiens).
- Les temps de prière, souvent initiateurs, créent des conditions favorables pour permettre une relation avec Dieu, pour proposer de faire un pas sur le chemin vers Dieu
- Les propositions à vivre entre deux rencontres (prière, textes, points d'attention dans leur vie, propositions à vivre en famille ...) jouent le rôle de liant dans la démarche et de lien avec leur propre quotidien.

Pour entrer dans l'esprit de chacune des rencontres, nous vous invitons à lire les fiches « présentation » des 3 rencontres et celle du dimanche d'accueil.

Implication de la communauté

Insérer le parcours au cœur de la vie de la communauté, c'est penser la communauté paroissiale comme une famille.

Le premier contact avec la paroisse est un moment clef de l'accueil de la personne telle qu'elle se présente avant de s'interroger sur sa demande, c'est déjà le lieu pour accompagner et aider à discerner la juste démarche.

Pendant le parcours, toute forme d'implication de la part des paroissiens est vivement conseillée tout en respectant la liberté des personnes. L'accueil, le témoignage, le parrainage, la prière sont autant de services qui créent du lien entre les personnes et les enrichissent mutuellement.

La participation au dimanche d'accueil sera aussi une occasion de vivre ensemble un temps fraternel avec les nouveaux venus, en s'appuyant sur ce qui existe déjà : dimanche autrement, dimanche des familles...

Après le parcours, l'accompagnement du cheminement de la personne se poursuivra avec bienveillance et discrétion. La communauté aura le souci de faire le lien avec les événements paroissiaux, les fraternités locales ou d'autres propositions pastorales qui existent dans la paroisse.